



25^{ème} Dimanche du TO
Le 21 septembre '25 – Cycle C



NOUS SOMMES DIGNES DE CONFIANCE...



AMBIENCE

Je vous invite à être avec Lui, à vivre dans le silence, dans la rencontre. La parole que nous allons entendre aujourd'hui peut nous déconcerter. Jésus parle d'un intendant injuste qui est néanmoins loué pour sa ruse. Ce n'est pas leur malhonnêteté qui ressort, mais leur capacité à réagir, à trouver des solutions dans une situation extrême.

Jésus profite de cette parabole provocatrice pour nous poser une question décisive : qui servons-nous vraiment ?

Révisons avec le cœur, nos choix personnels et communautaires, pour ne pas tomber dans le piège de l'idolâtrie qui nous asservit, mais pour placer notre confiance dans le Dieu d'Amour.

CHANT. JE CHOISIS LA VIE -CRISTÓBAL FONES

https://youtu.be/j_tdq5xkT_0?si=YX2vLu6mQ7WUOpdx

ÉVANGILE – Luc 16, 1-13

Il dit aussi à ses disciples : C'était un homme riche qui avait un intendant qui a été accusé devant lui d'avoir dilapidé ses biens ; il l'a appelé et lui a dit : « Qu'est-ce que j'entends parler de toi ? Donnez-moi un compte rendu de votre administration, car vous ne serez plus en mesure d'administrer. L'administrateur se dit en lui-même : « Que dois-je faire, puisque mon seigneur m'enlève mon administration ? Creuser, je ne peux pas ; mendier, j'ai honte. Je sais déjà ce que je vais faire, pour que, lorsque je serai retiré de l'administration, ils me reçoivent chez eux. » Et il appela un à un les débiteurs de son maître, et dit aux premiers : 'Combien devez-vous à mon seigneur ?' Il répondit : « Cent mesures d'huile. » Il lui dit : « Prends ton reçu, assieds-toi tout de suite, et écris cinquante. » Puis il dit à un autre : « Combien devez-vous ? » Il répondit : « Cent charges de blé. » Il lui dit : « Prends ton reçu et écris quatre-vingts. » « Le Seigneur loua l'intendant injuste parce qu'il avait agi avec ruse, car les enfants de ce monde sont plus rusés envers ceux de leur génération que les enfants de la lumière. Je vous le dis, faites-vous des amis avec de l'argent injuste, afin que, lorsqu'il manquera, ils vous reçoivent dans des demeures éternelles. Celui qui est fidèle dans les moindres choses, est aussi fidèle dans les plus grandes choses ; Et celui qui est le moins injuste est aussi injuste le plus. Si donc tu n'as pas été fidèle en argent injuste, qui te confiera ce qui est vrai ? Et si tu n'as pas été fidèle à ce qui n'est pas à toi, qui te donnera ce qui est à toi ? « Aucun serviteur ne peut servir deux maîtres, car il haïra l'un et aimera l'autre ; ou bien il se livrera à l'un et méprisera l'autre. Vous ne pouvez pas servir Dieu et l'argent. Les pharisiens, qui aimaient l'argent, entendaient toutes ces choses et se moquaient d'eux. Et il leur dit : C'est vous qui rendez la justice devant les hommes, mais Dieu connaît vos cœurs ; car ce qui est précieux pour les hommes est abominable aux yeux de Dieu. « La Loi et les prophètes vont jusqu'à Jean ; de là, la Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu commence à être proclamée, et tous s'efforcent violemment d'y entrer.

Pour approfondir la Parole aujourd'hui (*Marie-Noëlle THABUT*)

Am 8,4-7. Amos est un prophète et non un révolutionnaire. Parlez au nom du Seigneur. Elle ne peut tolérer que les pauvres s'appauvrissent, de plus en plus chaque jour, victimes de l'ambition des riches.

Psautme 112. Celui qui relève les faibles et sort les pauvres de leur misère est comme le Seigneur, son Dieu.

I Tim 2,1-8. Dans la liturgie en particulier, la prière d'action de grâce et d'intercession doit provenir directement de la vie quotidienne et universelle. Cette

prière s'adresse à Dieu « par Jésus-Christ, son Fils, notre Seigneur », aux yeux duquel chacune est précieuse.

Luc 16,1-13. Ce texte nous réserve une grande surprise : Apparemment, Jésus félicite les escrocs ! « Cependant, si le Maître a fait l'éloge de cet administrateur injuste, c'est qu'il s'est montré très habile... Mais ceux qui l'écoutent ne se trompent pas, car Jésus le traite d'« escroc », c'est-à-dire d'injustement rusé, et qu'en ces temps-là, comme chez nous, l'honnêteté faisait partie de la morale élémentaire. La vérité est que Jésus n'avait pas l'intention d'aller à l'encontre des principes de la coutume. D'autre part, Jésus prend soin de souligner que le maître du manager le félicite pour ses capacités. Si Jésus utilise cet exemple un peu provocateur, c'est pour nous faire réfléchir sur quelque chose de très grave, et la dernière phrase qu'il dit nous l'explique, **nous devons choisir, et c'est urgent**, entre Dieu et l'Argent : « On ne peut pas servir Dieu et l'Argent en même temps. » De plus, Jésus établit une série d'oppositions : entre les enfants de ce monde et les enfants de la lumière, entre les petites et les grandes choses, entre l'argent trompeur et le vrai bien, entre les biens qui ne sont pas les nôtres et notre propre bien. Toutes ces oppositions n'ont qu'un seul objectif : nous faire découvrir que l'Argent est trompeur et que consacrer sa vie à « accumuler de l'argent » est une fausse voie. C'est aussi grave que l'idolâtrie que les prophètes ont combattue avec tant d'acharnement. Il ne fait aucun doute que dans l'expression « Vous ne pouvez pas servir Dieu et l'argent en même temps », le mot « servir » a une signification religieuse : Il n'y a qu'un seul Dieu, ne vous faites pas d'idoles, **car toute forme d'idolâtrie vous rend esclaves ! Ce n'est donc pas la malhonnêteté que Jésus admire, mais l'habileté : qu'attendons-nous pour trouver des solutions intelligentes qui assureront l'avenir de tous ?...**

Des pistes pour la prière

- Qui suit ton cœur, Dieu, l'argent... ?
- Dans un moment de prière, partage tes préférences avec Jésus.
- Notre communauté, notre paroisse..., qui dit-elle de suivre dans ses choix ?



MUSIQUE AMBIANTE.

Ben Rusch - « Temps »

<https://youtu.be/zVeWERfwCP8?si=115xdlLJ5VQxytGy>

Andrea Vanzo - Soulmate (Vidéo officielle)

https://youtu.be/b7OyPg5JBnQ?si=tiHT1eeRXMQneg_o

Ce n'est pas une question d'argent, C'EST UNE QUESTION DE VIE

Seigneur, Tu connais nos cœurs
Tu sais ce que nous apprécions le
plus et qui nous servons
dans le secret.

Libère-nous des pièges
de l'argent,
de l'ambition qui divise
et de l'indifférence qui tue.
Donne-nous de la créativité
du bien, le courage de te choisir
toujours à Toi,
et la liberté de servir aux frères
comme signe de ton Royaume.
Que nos communautés n'adorent
pas le pouvoir ou la richesse,
mais qu'elles soient un lieu
de justice, de tendresse
et d'espérance pour tous.
Rends-nous ingénieux
dans l'amour,
audacieux dans la solidarité,
capables de transformer
le petit dans la graine du
Royaume.
Que notre fidélité
dans le quotidien, dans le simple
et le caché,
soit la base

d'une grande confiance,
que Tu ne déçoives jamais.
Et quand il s'agit
le temps de partir,
qu'il ne nous reçoive pas
l'or accumulé,
mais les visages reconnaissants
de ceux avec qui
nous partageons la vie.
Apprends-nous, Seigneur,
à avoir les mains ouvertes
pour partager
ce que nous sommes
et pas seulement
ce que nous avons.
Que l'Évangile soit
notre richesse,
la fraternité
notre trésor,
et la solidarité,
notre mode de vie.
Faites de nous des serveurs
d'un seul Seigneur,
fidèle à ta Parole,
libre devant les idoles
et heureux dans le choix
pour Toi et ton amour,
infini et concret.

CHANT. Cœur à cœur-Cristóbal Fones, SJ Leandro Narduzzo, SCJ

<https://youtu.be/AxqzJ5jVaQ0?si=YdvALyDVRg9Brax>



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)

www.chcsa.org

Cuidando
Protegiendo

